
別記様式 
会　議　録 

 
 会議の名称 令和６年度　第２回　西方地域会議

 開催日時 令和６年５月２３日（木）　１８時３０分 ～ ２０時２０分

 開催場所 西方公民館　２階大会議室

 出席者氏名 青木 彩季　　青木　利男　　天海　伸拓　　石川 久子　　小川　和佳子　　

荻原 幸一　　針谷　伸一　　増田　尚久　　村上　隆一　　山中　登喜子　　

山ノ井 一男　　若林　正行　　渡邊　隆夫

 欠席者氏名 手島　長壽　　

 事務局職員職氏名 西方地域づくり推進課長　安達　博美　 
西方地域づくり推進課課長補佐兼係長　氏家　道夫 
西方地域づくり推進課主査　加藤　幸子

 その他出席者等 都市計画課課長補佐 吉澤　寿夫

 会議事項 １　開会 
２　あいさつ 
３　議事 
  （１）意見聴取 
　　　　①　栃木市都市計画マスタープラン（改訂版）及び栃木市立地適正

化計画「防災指針」の策定について 
（２）協議事項 

　　　　①　令和７年度実施分地域予算提案事業の提案内容の検討につい　　　　　

て 
４　その他 
　 （１）委員報告 
　 （２）事務連絡 
５　閉会

 会議の公開又は 
非公開の別

公開

 傍聴人の数 １名

 その他必要事項

 
会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項

  
 
 
 
進行：事務局 
 

 
開会前に、西方地域自治会連合会から推薦の委員に委嘱状交付 
 
 
１　開会（18:30~） 
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２　あいさつ 
　　　山ノ井会長よりあいさつがあった。 
 
３　議事 
　（１）意見聴取 

①栃木市都市計画マスタープラン（改訂版）及び栃木市立地適正化計画「防

災指針」の策定について 
 
〈説明〉 

　担当課に対し説明を求める 
 

都市計画課：資料に基づき説明。 
 

今回は、都市計画マスタープラン（改訂版）資料２と栃木市立地適正化

計画「防災指針」（原案）資料３の西方地域の部分について、記載の内容に

対する要望や、実際の西方地域の状況に合っていない箇所がある場合、そ

の訂正等のご意見をいただきたい。 
意見等は回答書に記入のうえ、次回地域会議までに事務局あてお届け願

う。事務局は取りまとめのうえ都市計画課に提出するようお願いする。 
 
都市計画課職員退室 

 
（２）協議事項 

　令和７年度実施分地域予算提案事業の提案の検討について 
〈説明〉 

事務局に対し説明を求める。 
 
　　　前回までに各委員から出された意見に対して、関係各課に問合せし、実

施の可否や代替え事業の案について現時点で回答があったものを資料の

とおりまとめた。 
 

資料に基づき説明。 
 

　　　　本日は、資料をもとに実施したい事業の絞り込みを行うため優先順位をつ

けていただきたい。その結果をもとに、予算限度額の範囲内で提案内容をま

とめようと考えている。 
 
各委員に優先順位について意見を求める。 

 
　　資料 7 番、ふれあいパークの設備の修繕は、本来市の担当課が行うもの。

地域予算で扱うのは以前から疑問である。 
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　　他の地域でも、「この事業は地域予算でやってくれ」と市から言われている

事業はあるのか。 
 
　　あるようである。 
 
　　都賀地域会議においてつがの里管理に関する自主的審議を行い、地域予算事

業で行っていた公園管理を公園管理の担当課が直接行うようにしたことがあ

った。経緯や手続きなど調べて皆さんにお知らせする。 
 
　　　お願いする。 
 
　　八百比丘尼堂周辺にヒガンバナの球根を植える事業を昨年度に実施した

が、今年度はやらなかった。１回だけの事業ではまだ足りないので、優先的

にやらないといけないと考える。 
　　　他にないか 
 
　　　西方城跡の看板は、状況によって変わると思うので後で良いと思う。 
 
　　　八百比丘尼堂周辺環境整備事業は、継続事業として欲しい。 
 
　　　ツツジかサツキを植えてはという話もあったのではないか。 
 
　　　ツツジ等とヒガンバナ半々くらいでやれば継続していけるのではないか。 
 
　　　今回はどうするか。ヒガンバナにして、ツツジ等は次の年以降検討でよい

か。 
 
　　　よい。 
 
　　　他にないか。 
　　　金崎の桜堤に関する意見は、河川敷ということもあり何かを設置するとい

うことは難しいと思う。 
 
　　　イベントに使える備品の購入は、地域全体で使えるのでぜひお願いした

い。一度に全部でなくても、毎年少しずつでもお願いしたい。イベントで使

うものでも、特定の団体が使うのではなくより多くの人が使うものを購入し

て欲しい。 
 
　　　このほかに提案したい事業は何かあるか。資料１の№６ふれあいパーク鏡

池周辺の壊れているライトについてはどのような状況か。 
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　　　公園ができたころは点灯していたが、今はどれも使用していない。壊れて

いるものは破片もそのまま放置されている。 
 
　　　市役所に連絡はしているのか。 
 
　　　していない。 
 
　　　まずは、所管課に連絡するのが良い。 
 
　　　八百比丘尼公園は連絡すればすぐ見に来てくれる。どんどん連絡するとよ

い。 
 
　　　連絡する。 
 
　　　他にないか 
 
　　　資料№１０の説明にあった、ボランティアが立てた西方城跡の看板とは、

どこにあるのか。 
 
　　　西方城跡の上り口付近の駐車場に、縄張り図の看板がある。 
 
　　　資料１の№６ふれあいパークの看板は、以前地域予算で修繕したのではな

かったか。 
 
　　　今回の意見で出したものは、案内看板ではなく、その右手にある掲示板で、

かなり劣化が進んでいる。 
 

他にないか 
 
　　　意見等なし 
 

本日、協議の結果優先順位の高い次の事業を、提案に向けて調整することと

してよいか。 
〇　西方地域で開催されている各種イベントで使用する備品を購入する。

長机・イス・テント等で検討。 
　〇　八百比丘尼堂周辺へのヒガンバナの球根植栽 
　〇　ふれあいパーク花の滝管理事業の継続。 
　　　令和７年度については実施するものとするが、ふれあいパークの管理

については、本来公園管理の所管課で予算を取って実施するべき内容

であると考える。今後、地域予算事業から外して市として直接実施す
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るよう依頼をしたい。 
 
　　異議なし 
 
　　　本日ご検討いただいた事業について、担当課と相談し参考見積を出しても

らうよう依頼する。それをもとに、提案書の案を作成するので、次回協議を

いただきたい。 
 
　　その他、意見質問等はあるか。 
 
　　イベント用備品を購入したとして、貸し出しの申請はどこになるのか。 
 
　　西方公民館からの貸し出しになる。 
 
　　ふれあいパークのテニスコートの修繕は令和２年度に地域予算で直したと

の事ですが、現在何面使えるのでしょうか。 
 
　　令和２年度に２面修繕し、その後さらに公園緑地課でも修繕したとの事です

が、その上で現在１面しか使えていない。 
 
　　年間の使用日数はどのくらいですか。 
 
　　申し訳ないが、利用日数については把握していない。 
 
　　備品の管理は公民館とのことだが、所有権はどうなるのか。地域会議になる

のか。 
 
　　所有は市である。 
 
　　市の規定で、有料で借りる場合と利用料免除で借りる場合、有料のほうが優

先されている。 
 
　　せっかく西方地域会議で購入しても西方の利用料免除団体より、有料で使う

他地域団体が優先では困る。 
 
　　他の地域会議でも地域予算でテント等購入しているので、貸し出しの条件な

ど確認し、西方地域に不利にならないようにしたい。 
 
（２）情報提供 
　　　資料配付。質問等は直接担当課へお願いしたい。 

①（仮称）栃木市消防署北部分署庁舎整備について 
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     ②くらしの 10 年ロードマップ（概要）「デコ活（脱炭素につながる新しい

豊かな暮らしを創る国民運動）への参画について」 
 
（３）その他 
　　　　西方城跡の国の文化財への登録の手続きが進んでいるとの新聞報道が　

あった。せっかくなので、その進捗状況などを担当課から話を聞く機会を

設けて欲しい。 
 
　　　　西方城跡の幟旗を作っているボランティアの団体から、文化財の指定が

できたら、地域会議で協力いただきたいとの電話をもらっている。その団

体に説明をお願いしたいがどうだろうか。 
 
　　　　説明は、地域会議からでなく、担当課からのほうがよろしいかと思う。

次回以降の地域会議等で説明の機会を設けるということでよろしいだろ

うか。 
 
　　　異議なし。 
 
　４　その他 
（１）委員報告 
　　　なし 
 
（２）事務連絡 

　　　次回の地域会議開催予定 
令和６年６月２７日（木）午後６時３０分～西方公民館２階大会議室 

 
５　閉会（~20：20） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 


